

LA LIBERIA



DIARIO DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela una peseta al mes.
Fuera, 3'50 pesetas trimestre.

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Santacruz número 2
NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

A precios convencionales.
No se devuelven originales.

¡Arriba los corazones!

Enmedio de las tristezas que á los buenos y nobles patriotas les produce esta situación política que ha dejado mermar los immaculados prestigios de la madre patria, que ha causado el déficit de los presupuestos generales, que nos conduce á pasos aigantados al retroceso haciéndonos recorrer en sentido inverso el camino del progreso, comienza á lucir lontananza feliz en la que brillan con fulgor intenso, las aureas esperanzas de regeneración por la libertad.

La primera piedra del grandioso monumento erijido á los ideales en los que comulgamos la mayoría de los españoles, la puso en

Zaragoza nuestro ilustre jefe el gran tribuno, el insigne estadista D. Segismundo Moret; y á su toque de alerta vibrante y belicoso, sucedió el gran movimiento liberal que ha sembrado la semilla redentora en Alicante, en Murcia, en Oviedo, en Pamplona en San Sebastián, en Valencia, en Castellón en Birgos, en Badajoz, en Almería, en Málaga, en Logroño, en Sevilla, en Cádiz, en Albacete, en Cuenca, en Bilbao, en Santander y en todas las capitales y poblaciones importantes de la Península, por boca de los apóstoles de la libertad que se llaman Alvarez. Canalejas, Romanones, Alba, Gasset, Morote, Rodriguez de la Borbolla, Suares Inclán, Vincenti, y otros de nombre glorioso en los fastos de la política actual.

La obra tan brillantemente iniciada por el indiscutible jefe de las fuerzas liberales españolas y tan

briosamente secundada por sus amigos nuestros ilustres correligionarios, necesitaba un remate digno de la majestad de la empresa. Valladolid ha sido el pueblo destinado á cerrar la larga y triunfal lista de mítins de alianza liberal, y en este pueblo corazón de Castilla, pronunció el señor Moret su discurso de clausura á la propaganda, discurso que ha satisfecho plenamente á los más descontentadizos, y que ha marcado terminante y solemnemente la orientación del partido liberal, que ya entra francamente en el terreno de las conquistas que elevan el nivel intelectual de los pueblos los conduce al engrandecimiento y á la prosperidad.

La alianza liberal es un hecho consumado: dentro de breves días, tendrá estado parlamentario, y dentro de muy pocos meses, comenzará á dar sus frutos sazona-

dos y sabrosos en forma de leyes fecundas y provechosas. Se reverdecen los laureles del partido liberal, las glorias que arrebatan á las multitudes, y así como el inmortal Sagasta dió vida al Sufragio Universal con la cooperación del genial Castelar, nuestro ilustre jefe D. Segismundo Moret, realizará grandes reformas liberales con el decidido apoyo de Melquiades Alvarez á quien siguen los republicanos gubernamentales.

Los detractores, los que confiaban en la disolución de la alianza liberal para más prolongar su vida política con perjuicio del país y de la libertad, han sufrido la última y más terrible decepción. Ante el bloque de las derechas, había que oponer el de las izquierdas; ante las demasías de una política reaccionaria, había de resurgir el espíritu liberal en toda su

EL LEON DE ORO

Viuda de José Martínez Costa

Gran rebaja de precios por final de temporada

Lienzos, muselinas, géneros blancos, corbatas, cuellos, puños, camisas, y panas y todo muy barato!
PRIMERA casa en novedades para Sra.—Grandes colecciones en cortes de vestidos alta fantasía.—Astracanes para figaroz.—Inmenso surtido de paños para abrigos estilo inglés.—Boas de piel de liebre monflon plumas cisne, ave y armiño, corbatas últimos modelos de todas clases de pieles.—Veludillos, terciopelos planchados, peluch.—Cortes blusas parisien.—Gran existencias en franelas piqués, sedalina, dos pelos, rusas etc. etc.—Guardapolvos para viaje de dril hilo.—100 chales últimos modelos, 100 pellizas á 14 pesetas.—Surtido en géneros negros y blancos, especialidad de la casa.

Mayor 17 y 19 y Feria 20

EL GLOBO

Martinez y Ferrer

MAYOR 31 Y 33, ORIHUELA

Temporada de invierno

Grandes existencias en novedades para señora.—Gran coleccion en cortes alta fantasia.—Variado surtido en paños para abrigos.—Terziopelos, Peluchs y Veludillos.

Grandioso surtido en sayas de paño para señora. Blusas punto y piques afelpados. Boas mongolia cuellos y corbatas de piel últimos modelos. Casa exclusiva en abrigos, capas y pellizas para caballero.

500 Trajes para niños varios modelos desde 4'50 á 20 pesetas. Inmenso surtido en alfombras yutes, brocateles y tapetes. Especialidad en generos blancos y negros.

PRECIO FIJO

explendente vitalidad; y se consumó la unión, porque los hombres de nuestro partido saben sacrificar su personalidad ante los intereses de la patria.

¡Liberales: «el día de gloria luce ya!»

¡Arriba los corazones!

ALREDEDOR DEL MUNDO

El tiempo sin medida

Los habitantes de la tierra podemos darnos por muy satisfechos con vivir en este planeta y no en cualquier otro, pues la verdad es que en algunos de ellos encontraríamos dificultades que harían nuestra vida mucho más penosa de lo que es.

En Venus, por ejemplo, nos sería imposible saber el día en que estábamos y establecer unidades de tiempo.

Si la teoría de Schiaparelli es exacta, Venus presenta siempre la misma cara al sol y, por consiguiente es allí imposible la noción de día, y como, por otra parte, el planeta carece de luna, tampoco tiene mes.

Con el año ocurre lo propio; en Venus no hay año porque su eje de rotación es perpendicular al plano de su órbita, y esta forma casi un círculo perfecto.

Algunos novios de esos que no se acaban de decidir ¡qué bien estarían en Venus!

Crepuscular

En el manto azulado de los cielos entre nubes divinas de oro y nácar, el véspero lucero aparecía lanzando por doquier rayos de plata.

Era esa estrella de fulgor divino que se vé por la tarde solitaria á esa hora magnífica y sublime llena de paz y encantadora calma.

En esa estrella que al morir el día todas las tardes desde el mar miraba en unión de aquel ser idolatrado que llevóse al morir toda mi alma.

Por eso cuando miro ese lucero que en unión de mi amor yo contemplo.

yo no sé que me pasa, que mis ojos empiezan á verter muy puras lágrimas.

ALFREDO PEREZ REBOLLO.

Lo de siempre

Es realmente vergozoso y decisivo para un pueblo honrado como el de Orihuela, que de vez en vez y con una frecuencia cada día mayor, se cometen hechos punibles contra los que la elamado y clama la prensa local de todos los matices y los ciudadanos que ven su vida amenazada por la pistola ó el puñal del matón de oficio.

Ayer mañana á las once y en el corazón de Orihuela, un bravo hizo un disparo contra persona determinada, siendo verdaderamente milagroso que no hiciera blanco en alguno de los muchos concurrentes que como día de mercado transitaban ó concertaban operaciones mercantiles en la plaza de la Constitución.

De la repetición de estos hechos; tienen gran parte de culpa esas autoridades perezosas que avivan su actividad cuando un crimen tiende un reguero de sangre por la vía pública, y abandonan la persecucion de los valientes, olvidándose de los cacheos en

cuanto pasa la impresión del último atentado.

La tibieza del Jurado también es gran parte, por no decir la principal, para que esos crímenes se repitan con tan vergonzosa frecuencia.

Si no se toma con empeño, si no se persigue sin descanso, si no se corrige con mano dura á los profesionales del crimen, la seguridad de los ciudadanos pacíficos estará á merced del primer guapo que se le antoje de les pasaporte para la eternidad, y esta flaqueza inculicable de las autoridades, contribuirá indudablemente á aumentar su impopularidad.

DE ACTUALIDAD

Un "Vivillo"

Es una verdadera lástima. Después de tanto tiempo de estar efectuando operaciones guerrero-bandoleras con notable éxito y sin novedad en su importante salud, acaba de caer en brazos de la policía, el célebre «Vivillo», que continuaba la brillante tradición de generosidad alterna, que caracterizó y mantiene en coplas á los innumerables cabezas y cabezillas que campaban por la pintoresca y alegre campiña andaluza.

Es que han desaparecido los corazones generosos y abnegados para proteger el robo del prójimo y esta carrera de bandolero en cuadrilla da poco de sí. No vale ni emigrar á tierras extrañas una vez que se tenga bien cubierto el riñón, porque después resulta que unas delicadas y argenti-

nas manos, lo meten á uno en la cárcel, sin consideración á la inviolabilidad de hogar, ni atención al forastero que viene á instalarse y descansar de las fatigas pasadas.

Contemplad su retrato, no encontraréis en su fisonomía ningún rasgo que dé á conocer su carácter intrépido y aventurero; por el contrario parece un honrado burgués retirado del negocio, una vez que ha redondeado un capitanto.

Encontráis en su figura abundancia de carnes, como si hubiera dedicado su vida entera á un negocio sedentario, comenzando á marearse en su abitoimon las curvas de la felicidad.

Retirado de la vida activa ¿por qué molestarle en su nueva vida? Parece que es el único vivillo que vive en España. Lo que ocurre es que los vivillos se han trasladado del campo á la ciudad y solos, ó en cuadrilla efectúan las mismas fechorías que antaño se efectuaban, jugándose el pellejete, hoy no hace falta tanto, además la vida es sagrada y no debe arriesgarse por una pequeñez, como la de apoderarse de los bienes del prójimo.

Lo que ha resultado el buen Camargo es ser un «atrasadillo» en los procedimientos de lo cual debe estar ya muy convencido. ¡Ah! ¡Si pudiera volver á empezar!

Con pagar una contribución cualquiera y vestir ropa limpia estaría asegurado, la contribución de sangre no es válida y está á prueba de guardia civil.

Por lo demás, los argentinos le han hecho una mala pasada que nosotros debemos remediar.

Un vivillo más, ¿qué importa al mundo?

VARGAS.

LA MUNDIAL

Sociedad anónima

Madrid Jovellanos, cinco

Solicitada la inscripción en el Registro de Sociedades de Seguros. Constituidos los depósitos que exige la nueva Ley. Capital, 1.000.000 de pesetas suscripto.—1.000.000 de reales desembolsado. Cuentas corrientes y valores del Estado. Banco de España, Credit Lyonnais, Banco Español del Rio de la Plata, Banco Hispano-Americano. Seguros de quintas. Sorteo de 1910.

PRIMA 815 PESETAS

Redención en todo caso del servicio de guarnición. Siempre que el contrato no pueda cumplirse, LA MUNDIAL devuelve las primas cobradas.

Seguros mutuos de vida. Previsión, ahorro popular, cooperación.

REPRESENTANTE: D. JOSÉ MANUEL TERUEL, CONSTITUCION, 5

Gacetillas políticas

Al caletín de la situación se le ha ido la más enorme plancha en el número de ayer.

Precisamente cuando circulaban por las redes telegráficas de la Península los despachos peraltadores de la buena nueva, del resultado del mitin de Valladolid en donde quedó ratificada y consolidada la Alianza liberal, escribe un artículo á punto de calceta, hablando de rupturas y rozamientos, y como en ese periódico se piensa que todos son iguales, el artículo inspirado en un nobilísimo sentimiento de egoísmo, aconseja á nuestro jefe que se deshaga del lastre, para llegar antes al poder.

No ambiciona el Sr. Moret ni los liberales españoles el mando, quédese eso para las almas ruidosas que se nutren de ambiciones concupiscentes; nuestro ilustre jefe y los liberales todos, deseamos más que el Gobierno, la paz, la prosperidad y el engrandecimiento de la patria en un régimen ampliamente liberal que garantice el derecho de todos, y una administración más recta y provechosa que la desastrosa de los conservadores de Orihuela.

Si los liberales estuvieran roídos de ambición, como los conservadores oriolanos, virtualidad tiene su programa y fuerzas en la opinión para haber arrojado del poder á los fariseos; pero en nuestro campo no hay impaciencia. Queremos llegar cuando sea sazón y entrar triunfalmente por la puerta grande.

Por la otra, por la de las miserias y las traiciones solo entran los espíritus menguados, los que

no tienen arraigo en la opinión ni más fuerzas que sus apetitos.

El otro diario tiene la cola de paja.

Se enciende en cuanto lo tocamos.

Aún no ha podido digerir nuestro artículo de Silencio culpa de todos.

Lo dicho: le ha sentado como un tiro.

No lanzamos insidias contra nadie ni recogemos inmundicias. Eso, para el otro diario.

No hemos hecho más que llamar la atención sobre denuncias hechas por un colega, para que se pusiera en claro la verdad.

Y algo habrá sucedido cuando se separaron de sus cargos á dos funcionarios de consumos.

Lo del arbolado bien claro está.

El Ayuntamiento tomó un acuerdo y sin rectificación del mismo, se han hecho algunas cortas.

Porque un voto de confianza no puede llegar tan lejos.

Gacetillas

Anoche hubo en el teatro Romero secciones cinematográficas con las que se exhibieron notables y variadas películas que fueron muy aplaudidas por la numerosa concurrencia que asistió al espectáculo.

Mañana tarde debe celebrarse sesión ordinaria la Excm. Corporación municipal.

Se vende una casa situada en la Matanza y en el barrio de los Marcos, compuesta de planta baja y un piso, con sus servidumbres correspondientes y una carga de agua diaria, de algibe. Darán razón en la calle de cañuteros número 34.

El mercado de ayer estuvo bastante concurrido, verificándose buen número de transacciones.

En los centros productores, los precios del aceite son los siguientes:

Actualmente se cotizan en plaza.

Andaluz corriente á pesetas 18'50.

Idem superior 19 id.

Finos Benejama, Onil, etc., etc., desde 19 á 20.

Estos precios son en plaza, y por arroba de 12 y medio kilos.

Nueva y gran peluquería del practicante don Tomas Saez, establecida en la Calle Mayor n.º 6.

Vino fino de mesa de Valdepeña blanco superior, estilo amontillado 0,40 cts. micheta. Miguel Cárcelos, S. Pascual, 4.

En el acreditado establecimiento de la Vinda de Jose Martinez Costa, se ha montado una sección de Pañería con magníficas colecciones de lanas y estambres para trajes de caballero para la próxima temporada de invierno. Cortes de trajes de 12 á 60ptas.

Aurora

SOCIEDAD ANONIMA

DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS DOMICILIADA EN BILBAO

Esta compañía, tiene hecho el depósito que marca la ley, para garantizar el resultado de las operaciones que contrata con sus clientes.

Esta compañía es de las más importantes y conocidas en Orihuela.

Esta compañía realiza seguros de cosechas.

Esta compañía cumple puntualmente y con exactitud todos sus compromisos.

Representante en el distrito de Orihuela.

JOSÉ M. TERUEL

Constitución 5.

MECHERO DE LUZ INCANDESCENTE

UNIC.

Alumbrado incandescente por esencia de petróleo, patente de invención núm. 43.801.

Oficinas: Plaza de Matute, 6 duplicado Madrid.—Apartado de Correos, número, 110.—Unicos representantes en las provincias de Alicante y Murcia don Juan López Gonzalez y don Manuel Pérez López. ORIHUELA.

SE VENDEN libros antiguos de teología, jurisprudencia, medicina y literatura.

Darán razón en esta redacción.

Imprenta de Manuel Perez, Santacruz, 2

